

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

RE APERTURA DE PARQUES "FELIPE SOTO", "MIGUEL DE CERVANTES" Y "JUAN JOSE CAÑAS" DEL BARRIO SAN JACINTO

18 DE NOVIEMBRE DE 2008

EN PRIMER QUIERO CONTARLES QUE SIEMPRE ADMIRE ESTA VIEJA CASA PRESIDENCIAL, DAÑADA EN EL AÑO 2001 POR LOS TERREMOTOS, RAZÓN POR LA CUAL EL PRESIDENTE FLORES DECIDIÓ TRASLADAR CASA PRESIDENCIAL AL SITIO ACTUAL, ESTA CASA PRESIDENCIAL DONDE PASARON TANTOS MANDATARIOS DE EL SALVADOR Y DONDE YO NO TUVE LA OPORTUNIDAD DE VENIR, YA ESTABA EN LA NUEVA CASA PRESIDENCIAL, PERO SI HE REALIZADO DOS CONSEJOS DE MINISTROS ACÁ, EXACTAMENTE EL DÍA UNO DE SEPTIEMBRE QUE INAUGURAMOS EL MES CÍVICO Y HEMOS SESIONADO EN ESTA CASA DE GOBIERNO Y EN TODA ESTA ZONA, EL ZAPOTE, EL PRECIOSO ALTAR A LA PATRIA QUE ES DONDE INICIAMOS EL MES CÍVICO Y POR SU PUESTO LA VIEJA CASA PRESIDENCIAL, LAS INSTALACIONES DEL ESTADO MAYOR PRESIDENCIAL. HEMOS HECHO UNA INVERSIÓN EN ESTA ZONA MUY GRANDE, EL ZOOLOGICO NACIONAL, EL PARQUE ZOOLOGICO AHORA YA ESTA ENTREGADO A LA COMUNIDAD.

ES UN VERDADERO PRIVILEGIO COMPARTIR CON USTEDES ESTA NOCHE LA REAPERTURA Y ENTREGA DE TRES HISTÓRICOS PARQUES A LA PUJANTE COMUNIDAD DE SAN JACINTO, CUNA DE ILUSTRES HOMBRES Y MUJERES.

ESTE ES UNO DE LOS LUGARES MAS ANTIGUOS DE SAN SALVADOR QUE HA DEJADO HUELLA EN LA HISTORIA. COMO YA LO EXPLICABA EL PRESIDENTE DE LA COMUNIDAD PASÓ DE SER UN PUEBLO PRECOLOMBINO, SEPARADO DE LA CIUDAD SAN JACINTO, A CONVERTIRSE EN UN POPULOSO BARRIO LLENO DE HISTORIAS PROPIAS, DE CULTURA, LLENO DE PATRIMONIO, DE PERSONAJES, DE TRADICIONES E INCLUSO LLENO DE LEYENDAS.

HE QUERIDO ESTA NOCHE HACERME ACOMPAÑAR POR EL MINISTRO DE SEGURIDAD PUBLICA Y JUSTICIA, QUIEN A DIRIGIDO TODA LA OPERACIÓN CON LA POLICÍA NACIONAL CIVIL PARA QUE HAYA SEGURIDAD PORQUE ESTO ES HISTÓRICO, PASARON 20 AÑOS LOS RESIDENTES DE SAN JACINTO PIDIENDO LA REAPERTURA, HABÍA QUE COMPRENDER QUE EN LOS TIEMPOS DE LA GUERRA, LA ZONA VECINA, LA QUE RODEA A ESTA VIEJA CASA PRESIDENCIAL TENIA QUE SER CUIDADA POR EL ESTADO MAYOR ANTES LLAMADA PLANA MAYOR PRESIDENCIAL, PORQUE AQUÍ ERA LA CASA, LA OFICINA, EL DESPACHO DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA POR MUCHOS AÑOS. Y HOY HEMOS VENIDO CON EL



MINISTRO QUIEN YA LES EXPLICO EL PLAN DE SEGURIDAD PARA RESGUARDAR LA INTEGRIDAD DE TODOS USTEDES.

EL PRESIDENTE DE CONCULTURA, CON EL PRESIDENTE DE CONCULTURA HEMOS ESTADO, CON FEDERICO ENTREGANDO TEATROS, TEATROS NACIONALES, SAN SALVADOR, TEATRO DE SANTA ANA, ESTAMOS INVIRTIENDO EN EL TEATRO FRANCISCO GAVIDIA Y HEMOS HECHO UNA RESTAURACIÓN MUY GRANDE Y HOY ESTA EL PRESIDENTE DE CONCULTURA NO SOLO PORQUE SE VAN HACER CARGO DE LOS PARQUES, AL IGUAL QUE EL ZOOLOGICO, SINO QUE ESTA AQUÍ PORQUE ESTA ES UNA ZONA HISTÓRICA Y ES IMPORTANTE ABRIRLA PARA QUE LA GENTE VENGA, CONOZCA Y PRONTO ESTARÁ LISTA CASA PRESIDENCIAL PARA LOS RECORRIDOS, GUIADOS PORQUE ES PARTE DE LA HISTORIA SALVADOREÑA.

ESTAS ENTIDADES QUE HE MENCIONADO HAN ESTADO Y CONTINUARAN DE LA MANO CON LA COMUNIDAD PARA QUE ESTOS LUGARES CUMPLAN SU COMETIDO, LA PNC SERÁ LA ENCARGADA DE LOS ASPECTOS DE SEGURIDAD Y EL CONSEJO NACIONAL PARA LA CULTURA Y EL ARTE DARA JUNTO A USTEDES EL MANTENIMIENTO RESPECTIVO A ESTOS TRES PARQUES QUE FORMAN PARTE DEL DISTRITO CULTURAL RECREATIVO DEL BARRIO SAN JACINTO.

SABEMOS QUE HAY DETALLE QUE HACEN FALTA, PERO USTEDES SON LOS NUEVOS RESPONSABLES DE ESTAS ÁREAS PUBLICAS, DEBERÁN JUNTO A CONCULTURA PRIORIZAR PARA SACARLE EL MEJOR PROVECHO POSIBLE, HE ESCUCHADO LAS PETICIONES PUBLICAS DEL PRESIDENTE DE LA COMUNIDAD Y LAS VAMOS A TOMAR EN CUENTA, LE HE PEDIDO AL SECRETARIO DE COMUNICACIONES DON JULIO RANK, QUE A ESTADO MUY DE CERCA EN ESTE TRABAJO Y EL PRESIDENTE DE LA COMUNIDAD, HASTA DEVOLVER, ES UN SUEÑO VOLVER A OBSERVAR ESTA APERTURA EN LA ZONA SUR DE LA CAPITAL.

QUIERO AGRADECERLE AL DOCTOR NORMAN QUIJANO, NORMAN ME BUSCO Y ME DIJO PRESIDENTE LOS RESIDENTES DE SAN JACINTO QUIEREN RECUPERAR SUS PARQUES, Y LE DIJE AL JEFE DEL ESTADO MAYOR PRESIDENCIAL, AL CAPITÁN DE NAVÍO HERRERA QUE ESTA POR AQUÍ, BUENO MIRE VAMOS ABRIR, LA PRIMERA REACCIÓN FUE LA SEGURIDAD, YO CREO QUE YA ESTAMOS EN TIEMPOS DE PAZ, EN TIEMPOS DE TRANQUILIDAD Y ESTOS PARQUES SON DE LA COMUNIDAD, SON DEL PUEBLO DE SAN JACINTO Y HOY HE VENIDO OFICIALMENTE A DEVOLVÉRSELOS PARA QUE LOS DISFRUTEN.

DESDE NUESTRO GOBIERNO HEMOS TRABAJADO MUY DE CERCA DE LA GENTE CON PROYECTOS COMO EL PLAN SOCIAL URBANO. HEMOS PINTADO MAS DE 300 EDIFICIOS MULTIFAMILIARES QUE FUERON CONSTRUIDOS EN EL TIEMPO DEL CORONEL LEMUS, DEL



TENIENTE CORONEL OSCAR OSORIO, ENTREGARON ESTOS EDIFICIOS Y AHORA ESTÁN PINTADOS; LES HEMOS METIDO EL DEPORTE NOCTURNO, HEMOS ILUMINADO SUS PASAJES Y HEMOS RESUELTO PROBLEMAS DE AGUA, EL PLAN SOCIAL URBANO NOS A PERMITIDO REMODELAR CANCHAS DEPORTIVAS, ÁREAS VERDES Y TAMBIÉN HEMOS MEJORADO LA APARIENCIA DE DECENAS DE EDIFICIOS MULTIFAMILIARES EN TODA LA CIUDAD.

RECORDEMOS QUE EL MES RECIÉN PASADO ENTREGAMOS A LOS CAPITALINOS EL REMODELADO PARQUE ZOOLOGICO NACIONAL, Y HOY NOS ALEGRA COMPLEMENTAR EL ASPECTO RECREATIVO Y DE ESPARCIMIENTO DE ESTA ÁREA SUR, CON LOS PARQUES "FELIPE SOTO", "MIGUEL DE CERVANTES" Y "JUAN JOSÉ CAÑAS".

HAY UNA FRASE QUE YO REPITO SIEMPRE Y LA DIGO EN LOS DISCURSO, QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE CUMPLEN. ES UNA PROMESA QUE ME ENORGULLECE CUMPLIR, PORQUE CON CARIÑO RECUERDO LAS PETICIONES DE DON CARLOS SOLORZANO, A SIDO INSISTENTE ESTE HOMBRE PARA RECUPERAR ESTA ZONA, QUE EN NOMBRE DE LA COMUNIDAD PEDÍA LA REAPERTURA DE ESTOS PARQUES A TRAVÉS DE NUESTRA OFICINA DE SEGURIDAD CIUDADANA.

ESTA NOCHE, AL ESCUCHAR NUEVAMENTE SUS PALABRAS DE COMPROMISO A FAVOR DE LA CONSERVACIÓN DE LAS INSTALACIONES Y DEL FOMENTO DEL SANO ESPARCIMIENTO, NOS SENTIMOS OPTIMISTAS Y SEGUROS DE QUE HEMOS HECHO LO CORRECTO.

TODOS SABEMOS QUE POR MOTIVOS DE SEGURIDAD, ESTOS PARQUES HABÍAN ESTADO CERRADOS BAJO LA PROTECCIÓN DEL ESTADO MAYOR PRESIDENCIAL, QUE ES LA UNIDAD QUE SE ENCARGA DE LA SEGURIDAD DEL PRESIDENTE, PERO NUESTRO COMPROMISO FUE, DESDE EL PRINCIPIO DE NUESTRO MANDATO, ENTREGARLES NUEVAMENTE A LOS RESIDENTES MAS ESPACIOS DEDICADOS A LA RECREACIÓN Y A LA SANA CONVIVENCIA.

ADEMÁS DE SU BELLEZA, CADA UNO DE LOS PARQUES HISTÓRICOS TIENE SU PROPIO VALOR. POR EJEMPLO ESTE, EN EL QUE NOS ENCONTRAMOS EN ESTE MOMENTO, GUARDA DESDE HACE MAS DE 60 AÑOS UN SENTIDO HOMENAJE DEL PUEBLO SALVADOREÑO AL INSPIRADO VALSISTA NACIONAL FELIPE SOTO.

EL PARQUE MIGUEL DE CERVANTES Y SAAVEDRA, UBICADO SOBRE LA CALLE ALBERTO SÁNCHEZ, POSEE UN BUSTO Y UN MURAL CON DIFERENTES TIPOS DE PIEDRAS, DEDICADAS A ESTA INMORTAL FIGURA DE LA LITERATURA ESPAÑOLA.

POR SU PARTE, EL PARQUE JUAN JOSÉ CAÑAS, UBICADO ENTRE LA 10 AVENIDA SUR, CALLE MÉXICO Y CALLE SÁNCHEZ, AL COSTADO ORIENTE DE LA EX CASA PRESIDENCIAL, POSEE UNO DE LOS DISEÑOS QUE MARCARON UNA ÉPOCA DE RENOVACIÓN URBANA Y QUE EMBELLECIERON A LA CIUDAD, PUESTO QUE CUENTA CON UN MONUMENTO A JUAN JOSÉ CAÑAS, AUTOR DE LA LETRA DEL NUESTRO HIMNO NACIONAL DE EL SALVADOR, HAY UNA PARTE DEL HIMNO NACIONAL QUE DICE NOS PROTEGE UNA FÉRREA BARRERA, UNA PARTE DE LAS QUE MAS ME GUSTA DEL HIMNO, PORQUE LOS SALVADOREÑOS TENEMOS UN FÉRREA BARRERA QUE NOS PROTEGE.

COMO VEN QUERIDOS AMIGOS, NO SOLO ESTAMOS ENTREGANDO ESPACIOS PARA LA RECREACIÓN, SINO HISTORIA PURA QUE NOS HACE RECORDAR LAS ÉPOCAS DE GRANDEZA DE ESTE HERMOSO BARRIO DE SAN JACINTO.

Y PORQUE NO DEBEMOS RECUPERARLAS, CLARO QUE LAS PODEMOS RECUPERAR, AQUÍ HAY QUE HACER EVENTOS CULTURALES, AQUÍ HAY QUE HACER EVENTOS DEPORTIVOS Y HOY ESTA EL MINISTRO DE SEGURIDAD QUE MANEJA LA PARTE DEL DEPORTE NOCTURNO, VAMOS A PEDIRLE AL SECRETARIO DE LA JUVENTUD QUE ESTA CON NOSOTROS EL LICENCIADO ALEMÁN QUE MANEJA VARIOS PROGRAMAS DE LA JUVENTUD Y AL PRESIDENTE DEL INDES PARA QUE LOS MUCHACHOS EN LA VACACIONES, QUE YA SE ACERCAN PARTICIPEN.

EL DÍA 3 DE DICIEMBRE VAMOS A ILUMINAR CON LA PRIMERA DAMA Y MIS TRES HIJOS EL ÁRBOL DE LA CASA PRESIDENCIAL, PERO AQUÍ TAMBIÉN VAMOS A PONER UN ÁRBOL PARA RECORDAR LOS VIEJOS TIEMPOS.

CUAL ERA EL ÁRBOL ACÁ, BUENO LO VAMOS A BUSCAR AQUÍ SOBRAN LOS ÁRBOLES, HAY MAS QUE EN LA ACTUAL CASA PRESIDENCIAL, VAMOS A PEDIRLE AL FEJE DE PROTOCOLO Y AL JEFE DEL ESTADO MAYOR QUE PREPAREMOS UNA FECHA, VAMOS A VOLVER, PARA ILUMINARLOS, PARA ENCENDER ESTE ÁRBOL, EL 3 DE DICIEMBRE LO HAREMOS EN LA CASA DE GOBIERNO.

YO QUIERO FELICITAR A TODA LA COMUNIDAD POR HABER RECUPERADO ESTAS ÁREAS. HOY TIENEN EL COMPROMISO DE CUIDARLAS Y HACERLAS VALER MUCHO MAS, NO SOLO POR SU VALOR HISTÓRICO, SINO POR EL LEGADO QUE REPRESENTA PARA LAS NUEVAS GENERACIONES.

QUIERO DECIRLES QUE VAMOS A RECIBIR CON GUSTO LAS PETICIONES Y QUEREMOS A UN BARRIO SAN JACINTO REMODELADO, AQUÍ HAY MUCHAS COSAS QUE HACER, VAMOS A TRABAJAR EN CALLES, SI HAY NECESIDAD DE ENTRARLE A LAS CALLES, VAMOS A TRABAJAR EN EL ORNATO Y SOBRE TODO QUE ESTE CENTRO CULTURAL, UN DISTRITO

CULTURAL NOS PERMITA DARLE A LOS SALVADOREÑOS LA HISTORIA QUE JAMÁS DEBEMOS OLVIDAR.

QUIERO AGRADECERLES EL RECIBIMIENTO Y DECIRLES QUE ESTAMOS CONTENTOS DE ENTREGARLES ESTOS PARQUES, SOBRE TODO ABRIR ESTA HISTÓRICA CALLE QUE NOS PERMITE OBSERVAR UN EDIFICIO HISTÓRICO EN DONDE TENÍAN SU DESPACHO LOS ANTERIORES PRESIDENTES DE LA REPUBLICA.

QUERIDOS AMIGOS, QUE DIOS LOS BENDIGA, QUE TENGAMOS UN DICIEMBRE LLENO DE TRANQUILIDAD, EL GOBIERNO SIGUE TRABAJANDO POR LA GENTE, MEJORANDO LA SEGURIDAD, LA PARTE ECONÓMICA QUE ES LO QUE MAS NOS PREOCUPA EL BOLSILLO DE LOS SALVADOREÑOS EN ESTE MOMENTO DE CRISIS MUNDIAL.

HOY HE PASADO TRABAJANDO EN ESTE TEMA DE LOS SUBSIDIOS PARA MANTENERLES EL GAS PROPANO EN 5.10, HAY MUCHA GENTE QUE ME DISCUTE, YO LES DIGO NO PODEMOS VENDER EN 15 DÓLARES EL GAS PROPANO, 5.10, Y EL SUBSIDIO LO VAMOS A MANTENER, EL SUBSIDIO ELÉCTRICO SE HA MANTENIDO, DESDE HACE DOS AÑOS EL GOBIERNO A HECHO UN ESFUERZO PARA QUE USTED NO PAGUE NI UN CENTAVO MAS POR EL SUBSIDIO ELÉCTRICO, Y EN LA SEGURIDAD EL MINISTRO FIGUEROA, EL DIRECTOR DE LA POLICÍA Y SUS COLABORADORES HEMOS HECHO UNA INVERSIÓN QUE VA SUPERAR LOS 150 MILLONES DE DÓLARES PARA DARLES MOTOS, DARLES BICICLETAS, EQUIPOS DE RADIOS, LABORATORIOS DE INVESTIGACIÓN A LA POLICÍA NACIONAL CIVIL.

QUIERO MANIFESTARLES QUE ESTA NOCHE DESPUÉS DE ESTAR CON USTEDES ME VOY A DIRIGIR A UN HOTEL CAPITALINO, ME HA INVITADO LA SELECCIÓN DE FÚTBOL A QUE CENEMOS PORQUE MAÑANA JUEGA CONTRA COSTA RICA Y USTEDES SABEN LOS FANÁTICOS QUE SOMOS TODOS DEL FÚTBOL, Y LA SELECCIÓN A PESAR DE QUE TIENE MUCHOS LESIONADOS, TIENE VARIOS LESIONADOS, TENEMOS QUE ENFRENTARLOS MAÑANA Y ESTAR UNIDOS, Y ESTAMOS CLASIFICADOS PARA LA HEXAGONAL, PERO HAY QUE ENFRENTAR A COSTA RICA Y SACAR ESA VICTORIA MAÑANA, NOS VAMOS A IR AL ESTADIO EN LA NOCHE, Y HOY LOS VAMOS ACOMPAÑAR A LOS MUCHACHO Y LES VAMOS A MANTENER EL PREMIO, 5 MIL DÓLARES POR CADA GOL REPARTIDOS ENTRE TODOS LOS JUGADORES, TENEMOS QUE GANAR.

ASÍ QUE MUCHAS GRACIAS, QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS Y LO QUE PODAMOS MEJORAR ESTE SECTOR LO VAMOS HACER CON GUSTO.

QUE DIOS LOS BENDIGA GRACIAS POR ESTAR ACÁ.